



DIFICULTADES QUE ENFRENTAN LOS MIGRANTES HAITIANOS Y LOS BAJOS SALARIOS QUE RECIBEN EN LA CIUDAD DE POZ RICA VERACRUZ, EN SU PASO HACIA ESTADOS UNIDOS

Rosa María Cobos Vicencio ¹, Sandra Luz Hernández Mar¹, Leticia Chávez Díaz ¹ y Claudia González Cobos ¹

¹ Universidad Veracruzana. rcobos@uv.mx

La presente investigación consiste en la descripción de las problemáticas de salud, económicas, alimentación, maltratos que enfrentan los ciudadanos haitianos que van en busca del sueño americano hacia los Estados Unidos de Norte América donde estos iniciaron su recorrido desde su país de origen hacia centro América para ingresar posteriormente a México, una vez estando en territorio nacional continúan con su senda por el viaje al sur del país, específicamente en la ciudad de Tapachula del estado de Chiapas, Campeche, Tabasco y el sur de Veracruz para continuar hacia el norte del estado hasta la Ciudad de Poza Rica de Hidalgo, ruta que siguen para llegar a los estados unidos, sin embargo es importante mencionar que al llegar a esta ciudad no ha sido nada fácil que han pasado una serie de obstáculos durante su trayectoria y para lograr obtener ingresos y poder subsistir deciden instalarse en la ciudad a trabajar y continuar con su propósito, algo muy importante mencionan que a pesar de que los salarios no son los justos se encuentran contentos porque comentan que la gente de Veracruz es muy solidaria con ellos y los enseñan a trabajar. La investigación se inició en el mes de agosto del año 2021, podemos concluir que se contactó con ellos en el mes de marzo del 2022, donde mencionan que están dispuestos en no seguir hacia los Estados Unidos, ya que se han adaptado a la alimentación, al trabajo y a la vida cotidiana que están enfrentando en la ciudad que los ha protegido. El objetivo de este estudio es la representación y análisis de las dificultades que presentan los migrantes en su desplazamiento hacia los estados unidos de norte América, así como los bajos salarios que reciben por su trabajo. El presente estudio fue construido de manera descriptiva con un análisis de datos cualitativos donde se presenta qué es lo que está pasando con el diario laboral de los migrantes. Interpretando por medio de datos para ilustrar con teoría donde se pretende explicar o comprender rasgos de la vida que trasciende en los sujetos objeto de estudio. Para ello se utilizó una metodología de corte cualitativo, utilizando el método etnográfico, a partir de la observación, entrevistas a profundidad, historias de vida también se utilizaron mapas como parte de la ubicación del contexto regional geográfico. El estudio fue realizado en un lapso de nueve meses, visitando quince espacios laborales de las colonias palma sola, granjas veintisiete de septiembre, tajín, floresta, flores Magón del municipio, el estudio nos asintió conocer y comprender la problemática de los migrantes lo que permitió conjugar el conocimiento científico con el saber popular a través de técnicas e instrumentos de investigación social y recursos metodológicos con la realidad estudiada.